

L'ONG Arcade, de la coopération décentralisée à l'éducation à la citoyenneté

Brigitte MAURAZ



Alors que ce "poisson" en armature métallique est rempli de déchets pour sensibiliser petits et grands à la protection de l'environnement, le projet d'Arcade est fondé sur l'éducation à la citoyenneté et à la solidarité internationale. Photo Le DL /B.M.

Ce lundi 21 juin, Arcade, une terre pour vivre, a présenté sous forme d'ODD (Objectifs de développement durable) son programme d'animations ludiques destinées à des jeunes. L'ONG Arcade porte un projet global de développement au Sud Mali englobant quatre communes (Benkadi, Blendio, Dembela et Tella) dans le cadre de conventions de coopération décentralisée signées avec sept communes d'Isère et de Savoie (Pontcharra, Saint-Maximin, Le Cheylas, Crêts en Belledonne, Barraux, Valgelon-La Rochette et La Chapelle-Blanche). En France, Arcade propose aussi des actions de sensibilisations sur l'éducation à la citoyenneté et à la solidarité internationale (ECSI). Ce projet est cofinancé par le MEAE (ministère de l'Europe et des Affaires étrangères) à travers le FONJEP (Fonds de coopération de la jeunesse et de l'éducation populaire), un organisme cogéré par l'État, des collectivités et des associations.

• Des jeux pour sensibiliser

« Pour répondre à l'appel à projet des financeurs, Arcade a créé divers jeux pédagogiques allant d'une maquette évolutive à un jeu de piste géant présentant le Sahel et plus particulièrement le Mali et ses richesses environnementales et culturelles », expliquent les salariés de l'ONG. Ce projet favorise l'expérimentation de nouvelles manières d'agir pour la solidarité internationale à

travers des activités collectives, solidaires et durables. En effet, des jeux coopératifs, ateliers et temps de réflexion vont permettre aux enfants et adolescents de prendre conscience des enjeux de l'accès à l'eau et à l'alimentation dans le monde, en particulier au Sahel, tout en découvrant d'autres cultures, d'autres façons de vivre, et de nouveaux aliments.

« Ces temps ludiques leur donneront l'occasion de comprendre les connexions entre santé, hygiène, égalité de genre, de découvrir des projets de solidarité et de réfléchir à leur propre engagement», ajoutent les bénévoles. Un partenariat a été noué avec l'institut médico-éducatif du Château à Valgelon-La Rochette, avec des jeunes du lycée hôtelier de Challes-les-Eaux en difficulté scolaire, et avec les centres de loisirs de Saint-Maximin (Isère) et de Valgelon-La Rochette. Ces sensibilisations se dérouleront aussi bien en juin et qu'en juillet.